



## Geschäftsbericht 2014

- **Gründung des Landesverbandes war am 19.11.2004**
- **Verband hat seinen Geschäftssitz in Magdeburg**
- **Anzahl der Mitglieder: 58**
- **Neu: aktive Mitarbeit bei den „jungen bzw. aktiven Aphasikern“ durch Dietmar Mille**
- **Länderrat und Mitgliederversammlung des BRA**
- **eigene Jahreshauptversammlung am 26.06.2014 in der MEDIAN Klinik NRZ Magdeburg**
- **verstärkte Aufklärung der Öffentlichkeit zum Thema „Aphasie“**
- **Veranstaltungen zu verschiedenen Themen / aktive Freizeitgestaltung im Rahmen von Treffen mit Betroffenen- und Angehörigen bzw. Freunden, Interessierten und „Experten“ / Weitergabe von Informationen zu „Aphasie“ u.a. auch an Pflegepersonal, Physio- und Ergotherapeuten**
- **Fachaustausch verbandsintern und –extern**
- **Schwerpunkte: Öffentlichkeitsarbeit, Werbung sowie das Erreichen möglichst vieler Aphasie-Betroffener vor allem bereits im z.T. noch akuten Stadium und aus dem eher ländlichen Raum (z. Z. vor allem Jerichower Land)**

Der Landesverband für die Rehabilitation der Aphasiker in Sachsen- Anhalt e.V. wurde am 19.11.2004 gegründet und hat seinen Geschäftssitz in Magdeburg in der Matthissonstraße 1. Zur Adresse gehört ein Postfach. Lesen kann man uns im Internet auf unserer Homepage bzw. auf unseren Flyern.

### **Aufklärung der Öffentlichkeit zum Thema „Aphasie“**

- verstärkte, regelmäßige Präsentation einzelner Mitglieder bzw. der Vorstandsmitglieder in der Neurologischen Rehabilitationsklinik Magdeburg, um akut Betroffene und deren Angehörige zu informieren, um beispielhaft zu zeigen, dass auch ein behindertes Leben ein fröhliches und ausgefülltes sein kann und um Hilfestellung zu bieten und Mut zu machen (fand noch nicht regelmäßig in dieser Art, aber immerhin im zweimonatigen Rhythmus in der benannten Klinik unter der Leitung von Frau Susanna Pohl-Jakobs statt)
- vorbereitete Selbstauskünfte Betroffener (und Angehöriger) im Rahmen der Feierlichkeiten anlässlich des zehnjährigen Bestehens unseres Landesverbandes im November 2014 bzw. im Rahmen von Sprachtherapie, Selbsthilfegruppen-Treffen oder während der Würzburger Aphasie-Tage
- angedachte Buchlesung(en) mussten verschoben werden
- Visitenkarten / Flyer / Logo / Entwurf und Gestaltung eigener Einladungen bzw. Handzettel
- regelmäßige Teilnahme einiger Mitglieder an den Würzburger Aphasie-Tagen



### **Vorträge / Diskussionsforen / Informationsstände**

- Informationsveranstaltungen im Praxis-Alltag bzw. an spezifischen „Landesverbands-Wochenenden“
- Selbsthilfegruppentag in der Magdeburger Johanniskirche mit der Vorstellung von kurzen Filmen zum Thema „Aphasie“ am 3. Oktober 2014
- Internetauftritt

### **Werbung / Informationsmaterial**

- eigene Homepage / eigene Flyer / Faltblätter / Visitenkarten

### **Künstlerische Aktivitäten**

- Osterbasteln / Weihnachtsbasteln

### **Schulungen / Fort- bzw. Weiterbildungen**

- Teilnahme mit einer Delegation an den "Würzburger Aphasie- Tagen"
- Öffentlichkeitstag mit Beratungsangebot für betroffene Familien aus Sachsen-Anhalt sowie Angehörigen- und Betroffenen Schulungen und Personalschulungen für Pflegepersonal, Physio- und Ergotherapeuten war angedacht, wurde aber aufgrund von Krankheit der Vorsitzenden und zeitweiser Verhinderung einiger Vorstandsmitglieder auf das Folgejahr verschoben

### **Verbandsinterner und -externer Fachaustausch**

- die Jahreshauptversammlung im Jahr 2014 fand im im NRZ in Magdeburg statt (vgl. Protokoll) / Kosten für Anreise, Raummiete, Getränke, „Kulturbeitrag“
- Frühjahrs- und Herbstländerrat in Fulda
- regelmäßige Vorstandssitzungen zumeist monatlich (mit Ausnahme der Sommer- bzw. Urlaubszeit)

### **Freizeitgestaltung**

- Spielenachmittage / Ausflüge in die nähere Umgebung, schon traditionell unsere Tages-Busfahrt / gemeinsame Weihnachtsfeier

### **Festveranstaltung zum zehnjährigen Bestehen des Verbandes**

- 22. November 2014 im Leibniz-Institut für Neurobiologie Magdeburg